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Il s’agissait pour moi du premier exercice du genre, parachuté, en toute 
confiance, par mon groupe en tant que rapporteur des commissions qui 
étudient le budget. Devant le conseil municipal du 11 novembre dernier, 
j’ai donc lu mon rapport sur plus de 45 minutes et je vous en propose les 
points saillants ci-dessous en quelques lignes.

Les enjeux à Meyrin sont multiples et la croissance de la commune réelle. 
La population vient d’augmenter de 23 % pendant la dernière législature, 
le budget a lui pris l’ascenseur dans les mêmes proportions. Le Conseil 
Administratif, et notre magistrat Jean-Marc Devaud, aspire à laisser une 
administration fonctionnelle et opérationnelle, sans augmentation des 
prestations, mais bien en consolidant l’existant. Le budget proposé va 
dans ce sens. Il est un exercice de transmission, propos répétés à plu-
sieurs reprises par M. Devaud, dont l’excellent travail est salué tant à 
l’intérieur du parti qu’en dehors. Les demandes de nouveaux postes, un 
des principaux enjeux du budget, sont largement justifiées par l’augmen-
tation de la population et par l’asphyxie à laquelle notre administration 
pourrait faire face, si rien n’est entrepris à temps.

Un autre enjeu fut l’ajustement de la rémunération des conseillers admi-
nistratifs, dont deux ne se représentent pas, preuve d’une volonté de ne 
pas profiter de cette manne et ainsi démontrer qu’elle est justifiée.  

Le montant de l’indemnisation passera, dès la prochaine législature d’un 
pourcentage de 50 % à 75 %, mais encore bien en-dessous du temps 
consacré par nos magistrats à l’exercice de leurs fonctions. La solution 
pourrait venir d’une modification de la constitution afin de faire passer 
le nombre de conseillers administratifs à 5 dans les grandes communes 
suburbaines.

Finalement, le budget est validé tel quel, 
proche de l’équilibre et à la satisfaction 
du groupe Démocrate-chrétien. Nous 
pouvons en confiance nous tourner  
vers la prochaine législature, pleine de 
défis et l’esprit serein avec la satisfaction 
de laisser une administration saine et 
pérenne pour nos prochains conseilleurs 
municipaux et administratifs.

UN BUDGET ÉQUILIBRÉ ET AMBITIEUX
Point culminant d’une année au conseil municipal, le vote du budget permet d’afficher ses couleurs 
politiques donnant lieu à des joutes animées, creuses sur certains points et partisanes sur d’autres, mais 
pas seulement.

Un centre fort, une belle liste pour le 
PDC Meyrin-Cointrin déposée conjoin-
tement avec les Vert’Libéraux.

2020 : L’ANNÉE DES HANNETONS !
Chères Meyrinoises, chers Meyrinois,

La nouvelle année s’annonce sous les meilleurs  
auspices, avec les élections municipales des mois 
de mars et avril dans notre bonne ville de Meyrin.

Meilleurs auspices pour le PDC ? Oui, car depuis plusieurs 
mois déjà, le Comité s’active à préparer l’évènement,  
afin que toutes les mesures prévues nous amènent au 
succès de cet important rendez-vous avec la population.

Dès le mois de mai 2019, vous avez dû constater  
la tenue de nos mini-stands dans les quartiers du  
Village, des Vergers, de la Cité, de Champs-Fréchets 
et de Cointrin. Ces stands, tenus par nos « gilets 
orange », vous ont sollicités pour répondre au sondage 
sur la vie à Meyrin, avec des questions préparées par 
le PDC pour connaître vos avis et aussi vos proposi-
tions pour l’avenir de Meyrin. Les résultats de cette 
enquête ont été utilisés pour façonner le programme 
PDC que nous ne tarderons pas à vous faire connaître.

Par ailleurs, une liste de candidates et de candidats 
de qualité, faite d’élus expérimentés et de personnes 
nouvelles, jeunes et moins jeunes, dynamiques et 
ambitieuses pour faire évoluer notre Commune a été 
constituée avec l’objectif de répondre aux besoins et 
attentes des Meyrinoises et Meyrinois. Vous ferez leur 
connaissance par une communication originale,  
jamais vue à ce jour dans le domaine politique, qui 
privilégiera les liens entre les candidats et les thèmes 
de notre programme pour Meyrin. 

Nous nous réjouissons de vous faire découvrir tous 
les arguments que le PDC vous proposera dans une 
forme tout-à-fait inédite ! Mais avant cela, nous vous 
souhaitons de belles et chaleureuses Fêtes de fin 
d’année et une année 2020 pleine de joie, de bonne 
santé et de prospérité !

Jean-Bernard Busset
Chef de campagne  

du PDC de Meyrin-Cointrin

LA FORCE DE L’EXPÉRIENCE, 
LE COURAGE DU RENOUVEAU

L’Assemblée générale extraordinaire du PDC 
Meyrin-Cointrin du 29 novembre dernier a  
permis d’établir la liste des candidats et a validé 
une liste commune avec les Verts’libéraux. Cette 
décision intervient à la suite d’une volonté de la 
part des deux sections de s’unir pour renforcer 
le centre. Meyrin, a en effet, toujours confié au 
PDC le rôle de décideur, aucune décision n’étant 
prise sans son vote. 

Aujourd’hui, le centre se recompose et il est  
important que l’écologie et l’économie soient 
une priorité municipale. Pour la législature 
2020, le PDC Meyrin-Cointrin a le plaisir de vous 
dévoiler ses 12 candidats de valeur, emmené par 
Laurent Tremblet, également candidat au 
Conseil d’Administration.

Nous souhaitons une belle campagne à 
nos candidats, vive le PDC, vive Meyrin !
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FINANCES

ÉDITONOS CANDIDATS

Laurent
Tremblet

Francesco
Falvo

Marc
Helfenstein

Yolande
Boccard

Nicola
Squillaci

Ardonat
Lokaj

Cosima
Deluermoz

Jean-Bernard
Busset

Alessandro
Scandurra

Tobias
Clerc

Ivan
Deiana

Kapilan
Sivapathalingam

 BONNE ET HEUREUSE ANNÉE 2020 !

Bienvenue sur www.pdc-meyrin.ch

Tobias Clerc
Conseiller municipal, rapporteur du budget, 

commission des finances



TÉMOIGNAGE

BILAN DE LÉGISLATURE  
DE JEAN-MARC DEVAUD

Après 25 ans de politique à Meyrin, dont 12 ans  
en qualité de Conseiller municipal (1995-2007) et  
13 ans au Conseil administratif (2007-2020), je m’ap-
prête, dès la fin du mois de mai prochain, à quitter  
la politique meyrinoise pour laisser la place à de  
nouveaux candidats et notamment à Monsieur 
Laurent Tremblet qui se présentera au Conseil admi-
nistratif sous la bannière du groupe PDC. Je vous  
recommande d’ores et déjà de le soutenir en votant 
pour lui lors des prochaines élections de mars 2020.

Dans un premier temps, je voudrais remercier toutes 
celles et ceux qui m’ont confirmé leur confiance du-
rant ce parcours de près d’un quart de siècle. J’ai le 
sentiment personnel d’avoir œuvré avec conviction 
et détermination et je partirai en mai 2020 en toute 
sérénité, avec le sentiment du devoir accompli.

Il semble être d’usage lorsque l’on quitte cette fonc-
tion de faire un bilan des actions prépondérantes 
engagées lors de son mandat. Je vous livre donc  
dans les grandes lignes les actions politiques que j’ai 
soutenues durant ce mandat.

En ma qualité de conseiller municipal et la présidence 
de la commission des sports, je me suis engagé à 
développer les infrastructures sportives meyrinoises 
afin qu’elles répondent aux demandes croissantes du 
monde associatif sportif meyrinois qui accompagne 
toute notre jeunesse dans des activités saines et  
bénéfiques.

Je me suis tout de suite attelé à défendre les projets 
qui me tenaient à cœur et c’est donc en toute logique 
que j’ai déposé le projet de délibération pour la 
construction du nouveau stade de football avec ses 
tribunes, attendu depuis plusieurs années. Dans le 
même temps, j’ai accompagné, soutenu, et déposé 
avec M. Robert Tilmann le projet de délibération pour 
la construction de la patinoire couverte de Meyrin. Un 
peu plus tard, j’ai soutenu avec conviction le projet 
de délibération proposé par feu M. Didier Schweitzer 
pour la réalisation du Boulodrome. 

Pour mener à bien ces projets, il a fallu dépenser 
beaucoup d’énergie durant près de 7 ans pour les 
voir aboutir. Aujourd’hui ces infrastructures sont à la 
disposition des Meyrinoises et Meyrinois et j’ai même 
eu la chance de les inaugurer en qualité de maire  
et de conseiller administratif lors de ma première  
législature au Conseil administratif ! Ce que j’avais 
promis dans mon rôle de conseiller municipal, je l’ai 
tenu et je m’en réjouis pour les sportifs meyrinois.

Concernant mon engagement de 13 ans en qualité 
de conseiller administratif et de maire à trois reprises, 
j’ai également le sentiment d’avoir rempli ma tâche 
avec sérieux et détermination. Ceci peut se vérifier en 
rappelant avec fierté que jusqu’à ce jour, l’ensemble 
des projets de délibération que j’ai déposés au Conseil 
municipal ont tous été votés et réalisés.

J’AI LE SENTIMENT 
PERSONNEL D’AVOIR 
ŒUVRÉ AVEC 
CONVICTION ET 
DÉTERMINATION.

«

»

Durant ma première législature 2007-2011, alors en charge du service de la  
sécurité municipale, j’ai proposé, sur demande du commandant de la compagnie 
37 des pompiers volontaires de notre commune, l’achat du tonne-pompe, outil 
principal d’un corps de pompiers nécessaire au bon fonctionnement de notre 
compagnie en cas de sinistre. J’ai également présenté le projet de transformation 
de la caserne, alors à l’étroit. Les nouveaux locaux ont également permis la mixité 
de notre compagnie. 

J’ai également proposé au Conseil administratif l’engagement d’un délégué aux 
affaires économiques pour faire le lien entre les patrons des entreprises établies 
sur notre Commune (plus de 1’600 entreprises répertoriées et près de 27’000 
emplois) et notre administration. 

Il me semblait judicieux d’être à l’écoute de ce monde économique, sachant  
que les revenus fiscaux provenant des personnes morales et de la taxe profes-
sionnelle représentent près de 30 % de nos recettes communales. Cette proposition 
a été adoptée par le Conseil administratif et par le Conseil municipal. Cette  
initiative est un succès reconnu par les entreprises meyrinoises. Le délégué  
aux affaires économiques a permis de resserrer les liens entre les autorités  
communales et l’économie communale. Il a également permis de créer les MEF 
(Meyrin économique Forum), donnant une image plus que positive de notre  
commune en la rendant lisible et dynamique. Depuis, d’autres communes ont 
suivi l’exemple de Meyrin. 

En charge du service de la gérance et l’entretien des bâtiments, j’ai rapidement 
observé que le Parking Meyrin-village, alors propriété de la Commune, de la  
paroisse St-Julien et de la banque Raiffeisen, était dans une situation économique 
difficile et proche de la faillite. Les montants annuels proposés pour éviter celle-
ci représentaient pour la Commune un débours annuel de près de CHF 60’000.– 
par année durant près de 10 ans. J’ai donc proposé au Conseil administratif et à 
la paroisse de St-julien de racheter les parts de la banque Raiffeisen. Ce fût un 
succès et depuis, l’on observe une profitabilité positive pour la Commune de 
l’ordre de CHF 40’000.– par an dans le fonctionnement de ce parking.

Egalement en charge de la présidence du Téléseau de Meyrin de l’époque, j’ai 
observé et analysé dès mon arrivée à la mairie, que de nouveaux Téléréseaux se 
développaient sur le marché, notamment celui de Swisscom. Conscient que la 
concurrence deviendrait vive et que la pérennité économique de notre Téléréseau 
ne serait plus profitable dans les années à venir, j’ai proposé et convaincu le 
Conseil administratif et le Conseil municipal de le vendre à Cablecom pendant 
qu’il avait encore de la valeur. La transaction a été réalisée avec une belle profi-
tabilité pour la Commune. Bon nombre d’autres communes en ont fait de même 
après nous mais je crois pouvoir dire que Meyrin s’en est financièrement bien 
mieux sortie et je m’en réjouis.

Durant mes deux dernières législatures (2011 à 2020) je me suis engagé avec mes 
collègues du Conseil administratif, auxquels je rends un vibrant hommage pour 
leurs engagements sans faille, à mener, ensemble, des actions déterminantes, 
engagées par notre Commune pour faire face à la crise du logement à Genève. 
Nous avons ainsi lancé la construction du nouveau quartier des Vergers et  
accompagné les surélévations dans notre Commune.

Ce nouveau quartier est presque terminé, avec plus de 1’250 nouveaux logements. 
Additionnés avec les autres bâtiments réalisés et les surélévations, ce sont près 
de 1’800 logements qui ont été construits à Meyrin durant ces six ans. Cela se 
vérifie aisément puisque notre population meyrinoise a augmenté de près de 24 % 
durant la même période. 

Afin d’accompagner cette croissance démographique, nous nous sommes  
engagés à construire une nouvelle école aux Vergers et à transformer l’école des 
Boudines. Toutes ces réalisations sont aujourd’hui finalisées et à la disposition 
des Meyrinoises et Meyrinois, sans oublier le développement de deux nouvelles 
salles de gymnastique aux Vergers pour lesquelles je me suis personnellement 
battu pour que ces salles puissent être homologuées par la Swiss Basket Ligue 
afin que deux compétitions puissent être organisées en même temps. 

Après la réalisation de la nouvelle patinoire couverte, je me suis également  
beaucoup investi afin de préserver la patinoire extérieure que certains voulaient 
voir démontée. Cette patinoire est aujourd’hui transformée et accueille les  
activités des clubs du CP Hockey et CP Artistique de notre Commune, sans  
oublier le nombreux public qui profite de cette patinoire les jours de beau temps 
en hiver.

Le projet dont je suis le plus fier et qui m’a demandé un engagement et une 
opiniâtreté significative concerne la réalisation de la future piscine intercommu-
nale de Pré-Bois qui verra le jour entre 2023 et 2024. Ce projet a été confirmé par 
le vote de 10 communes de la rive droite qui se sont engagées à le financer. Cela 
représente d’importants montants qui ne peuvent plus être le fait d’une seule 
commune. Ainsi, le besoin d’une telle infrastructure a été reconnu par l’ensemble 
des communes adhérentes. Je me réjouis de ce succès car il est le premier 
exemple de réalisation intercommunale sur le canton, et assurément pas le  
dernier, compte tenu du très grand développement démographique. Je tiens  
particulièrement à rendre hommage à M. David Genequand, chef du service des 
sports de notre commune, qui a cru en ce projet et qui s’est engagé avec conviction 
et compétence. C’est en équipe que l’on a réussi ce challenge et c’est en équipe 
qu’on l’a gagné.

Durant ces 7 dernières années, une autre charge qui m’incombait, et pas des 
moindres, était celle des finances. Je suis également très heureux et fier de 
constater qu’avec mes collègues du CA, nous sommes parvenus à faire voter, 

chaque année, nos budgets de fonctionnement an-
nuel pour que notre administration puisse rendre au 
mieux, les prestations publiques attendues par la 
population, qui sont sans aucun doute, parmi les plus 
favorables des communes genevoises. 

Ceci n’a pas été simple. Les budgets annuels ont été 
largement challengés. Nous avons dû chaque année, 
user de détermination et de conviction pour que 
ceux-ci soient votés. Nous avons dû spécialement 
nous battre et faire état de toute notre persuasion 
pour le budget 2017, celui-ci ayant été attaqué par un 
référendum engagé par le PLR. Notre pouvoir de 
conviction et de persuasion nous a permis de déjouer 
ce référendum, lequel n’a pas abouti, et le budget 
2017 a finale- ment été confirmé. Au moment de la 
rédaction de ce bilan, je suis heureux d’annoncer que 
le dernier budget de cette législature, soit celui de 
2020, a été accepté et voté lors du dernier Conseil 
municipal de novembre. C’est pour moi et sans aucun 
doute pour mes collègues du Conseil administratif, 
une grande satisfaction d’avoir réussi, chaque année, 
de faire voter nos budgets successifs. Ceci prouve la 
confiance que le Conseil municipal met en nous, et 
cela est très gratifiant.

Je vais quitter le Conseil administratif en mai prochain, 
en laissant une Commune qui s’est développée de 
manière très importante ces dernières années, avec 
des montants d’investissements gigantesques.  
Et cette Commune, je la laisserai dans une situation 
financière très saine. 

C’est donc une nouvelle fois avec le sentiment du 
devoir accompli et en toute sérénité que je prendrai 
enfin ma retraite au printemps 2020.

Je voulais encore profiter de cette tribune pour 
souligner le dévouement des collaborateurs de  
l’administration, des responsables de service et du 
secrétariat général. Leur engagement aura été crucial 
et je les en remercie du fond du cœur.

Rien n’a été simple, mais j’ai eu un énorme plaisir  
à travailler pour ma Commune durant ces nom-
breuses années. Je souhaite beaucoup de plaisir et 
de réussite à celles et ceux qui occuperont à l’avenir 
ce merveilleux engagement qu’est d’être élu au 
Conseil administratif de la ville de Meyrin.

C’EST EN ÉQUIPE 
QUE L’ON A RÉUSSI 
CE CHALLENGE ET 
C’EST EN ÉQUIPE 
QU’ON L’A GAGNÉ.

«

»

Bilan de mes principales actions au sein de la politique meyrinoise de 1995 à 2020.

Jean-Marc Devaud
Conseiller administratif
PDC Meyrin-Cointrin


